

Compte rendu de réunion du Comité Directeur



Date : 24/01/2020 - 19H30-23H30

**Rédacteur :
Arnaud / Pascal**

**Lieu : Chez
Arnaud**

**Présents : Mathieu Azéma, Claude Champ,
Adrien Crinon, Hélène Davit, Serge
Guenneau, Mihai Nasuescu, William
Rousset, Arnaud Turpin, Pascal
Wisniewski**

**Excusés : Stéphane Bouquet, Christian
Guerin, Marc Leydet, Claude Mastalerz**

Temps d'échange sur le fonctionnement du CD

En 2019 : 7 réunions programmées, 1 annulée.

Le jour de réunion le vendredi semble convenir à tous le monde.

Définition du calendrier des prochaines réunions CD

Date	Lieu
6 Mars 19h00	Willy
3 Avril 19h00	Mihai
14 Mai 19h00	Mathieu
19 Juin 19h00	Serge
3 Juillet 19h00	Claude
4 Septembre 19h00	Hélène
6 Novembre 19h00	Grand Claude

Willy fait remarquer que si les réunions sont théoriquement ouvertes aux membres du club, celles-ci ne sont pas annoncées ni d'invitation lancée, et le CR n'est pas systématiquement diffusé.

A faire :

- **PASCAL** : Prévenir les membres des dates de réunion.
- **ARNAUD** : Prévenir des mises en lignes du compte rendu disponible

Envoi journal

- 21 envois Journal + Calendrier
- 6 envois Journal seul

Coût : 84 Euros

Vœux 2020

Vœux envoyés

Les vœux du club ont été envoyés à 130 personnes

- 18 envois Journal + Carte vœux : FFVL x 2 / LOVL x 2 / CDVLH 34 / CDVL 12 / MILLAU FREEVOL / INDIENS DE MONTLAMBERT / LOZ'AIR / HERAULT SPORT x 2 / COMMUNAUTE DE COMMUNES DU CLERMONTAIS x 4
- 5 envois Carte de vœux seule (Maire de Cabrières, Maire de Paulhan, Maire de Clermont l'Hérault, Lieutenant Gilbert Da Graça - Chef de centre caserne Clermont)
- 107 par mail : FFVL x 11 / LOVL x 16 / CDVLH x 10 / CLUBS x 11 / PROS x 4 / DEPARTEMENT HERAULT x 8 / HERAULT SPORT / HERAULT TOURISME / CC CLERMONTAIS x 2 / MAIRIES x 5 / PARTICIPANTS ANIM SECURITE x 28 personnes / AUTRES x 10

Coût : 36 Euros

Vœux reçus en retour

- FFVL : Ensemble des salariés individuellement, Julien Garcia - Conseiller Technique National, Bertrand Burlot - CD,
- LOVL : Christian Laubertie, Régine Laubertie, Jean-Michel Mostacci, JJ Dousset - Conseiller Technique, Caroline André - Secrétaire,
- CDVLH : D. Servat
- CLUBS : Rémi Flamain - PAP, Pierre Bertaux - Président Crecerelles, Pierre Chamayou - AMVH, Jean Bort - AMVH, Jean Gaillarde - Aliger (proposition d'animation rencontres), Patrick Gaillard - Culture-Ailes
- PROS : Parapente Sud
- PARTICIPANTS ANIM SECURITE : Serge Millot -Seranne, Erwan Oliviero -Seranne, Pauline Fabre - Cultur'Ailes,
- AUTRES : Météoblue, Ref EA PACA - François Richard, Luc Fages - SNA S/SE, Alain Marty - Ref EA 12, Coupe ICare

Vœux Mairie Cabrières

Pascal a assisté à la soirée des vœux du Maire à Cabrières.

Au cours de cette soirée, les différentes associations de la commune ont présenté leurs activités ... mais l'occasion ne s'est pas présentée pour Pascal d'intervenir.

Tour d'horizon activités 2020

Passage en revue du calendrier avec identification des choses à préparer.

Hélène fait remarquer que certains arrivent tardivement au pliage secours, ce qui engendre un gêne pour ceux qui gère la salle. Il faudra bien préciser que la salle ferme à 12H.

Mihai interroge sur la préparation nécessaire pour l'organisation des sorties ... le choix est fait de rester sur un mode de fonctionnement avec peu d'anticipation, vu le risque d'annulation météo.

A faire urgemment

- ◆ **PASCAL** : Annoncer la soirée projection de films
- ◆ **ARNAUD / PASCAL** : Rechercher les films dispos dans le week-end (Mathieu karakorum)

A faire :

- ◆ **PASCAL** : Informer pour le pliage secours : pas d'arrivée après 11h fermeture des portes à midi
- ◆ **TOUS** : Séjour d'été : Il faut trouver une destination ... Cantal évoqué mais beaucoup d'opérations militaires / sortie cantal possible sur un week-end
- ◆ **TOUS** : Chercher solution location de navette / problème de nombre de conducteur.
- ◆ **PASCAL** : Réservation salle de l'AG pour le 28 novembre

Soirées thématiques

Thèmes évoqués l'an passé :

- Instrumentation (Échanges sur différentes solutions utilisées) : cette animation n'a jamais été préparée donc réalisée.
- Photos / vidéos : cette animation n'a jamais été préparée donc réalisée.
- Incidentologie / Accidentologie (bilan saison => mi-octobre ?) : cette animation n'a jamais été préparée donc réalisée.

Compte-tenu d'un manque de mobilisation d'intervenants pour préparer, on laisse de côté pour le moment.

Ajout d'une soirée animation "Vols de groupe dans les Alpes" le 20 mars (chez Arnaud). Présentation de 3 vol réalisable en groupe par Ludo (?), Mathieu, Pascal (Rappel des bonnes règles de préparation au vol de groupe / stages (diffusion position après posé ...)).

A faire

- ✦ **PASCAL** : Annoncer soirée "vol de groupe dans les alpes" le 20 mars
- ✦ **MATHIEU / LUDO / PASCAL** : préparer présentation pour la soirée vol de groupe dans les alpes du 20 mars (présentation de 3 vols : pascal / Mathieu / Ludovic)

Point Stages

Stages perf cross

Bilan des inscriptions aux stages perf cross pour l'année 2020 :

Perf Cross 27 avril - 1er mai

- 8 inscrits : Christophe, Alain, Lionel, Mihai, Christian, Didier, SP2, Bruno

Perf cross 29 juin-3 juillet :

- 2 inscrits : Christophe, Mihai ... stage est annulé en raison d'un manque de participants (malgré des échanges avec Gégé pour tenter de compléter avec la Séranne, mais il n'avait de son côté que 1 participant envisageable d'un niveau suffisant).

Demande a été faite à tous les inscrits au stage perf 27 avril - 1er mai de confirmer définitivement leur inscription en adressant un chèque de 100 Euros à Stef.

A ce jour, seul Alain et SP2 ont envoyé leur chèque.

A faire :

- ✦ **STEF** se charge de relancer les participants
- ✦ **PARTICIPANTS** : organiser leur logement et leur trajet

Stages SIV

Mathieu et Pascal 31 mars-2 avril

JP et Bruno 11-12 Avril

Mihai, Christophe, Ophélie, Antoine, Lionel, Pascal 16-17 Mai

A faire :

- ✦ **PARTICIPANTS** : organiser leur logement et leur trajet

Stage Init Cross

Suite au mail envoyé sur la liste info le 7/11/2020 et aux inscriptions à l'AG, 4 participants potentiels se sont manifestés à ce jour :

- ✦ Gilles Mazel fin mai-début juin
- ✦ Adrien ... sans certitude de disponibilité

- ✦ Marc Sapriel
- ✦ Mihaita en mai

Pas de quoi composer un groupe complet. Pascal propose de demander à Gilles Mazel de voir s'il veut bien essayer de regrouper des inscriptions pour un stage commun chez les Passagers du vent.

A faire :

- ✦ **PASCAL** : Contacter Gilles pour voir si d'accord pour prendre en charge

Voler mieux

2 candidats se sont manifestés à l'AG :

- ✦ Solo : Christophe Diaz
- ✦ Biplace : Christophe C., Arnaud

Compte-tenu de la faible demande, aucun stage Voler mieux Solo n'est pour le moment prévu.

Pour les biplaceurs par contre, compte-tenu de l'application des décisions concernant l'obligation de remise à niveau régulière des compétences des pilotes biplace, le club financera comme prévu une session pour les biplaceurs.

A faire :

- ✦ Cf partie Biplaceurs

Point Sites

Vissou

Panneau et biroute

Le support du panneau et le panneau d'information sont prêts à être installés.

Reste à faire la deuxième face du panneau.

En même temps que l'installation du panneau, il faudra procéder au déplacement de la biroute.

A faire :

- ✦ **HELENE / PASCAL** : conception et impression de la seconde face du panneau à lancer
- ✦ **TOUS** : Installation panneau + déplacement biroute fin Mars (matériel nécessaire : groupe, perforateur, ciment, eau, sable)

Balise

Pas de carte en stock ... elle est en fabrication (à l'unité) + indisponibilité de l'intervenant en raison de la période de ski.

A faire :

- ♣ **PASCAL** : Point demande de subvention prise en charge réparation

Gardiolo

Pascal a été contacté par Thierry Cabail qui l'a informé de la nécessité d'avoir une autorisation écrite de l'ONF pour pouvoir décoller sur le site de la Gardiolo. Il se propose de faire une demande pour l'ensemble des pilotes du club intéressés.

Documents :

- ♣ GARDIOLE_CABAIL_parapente_2020
- ♣ GARDIOLE demande ONF

A faire :

- ♣ **PASCAL** doit diffuser l'information sur la liste Info.

Saint Guiraud

Mail Pascal du 16/01/2020 :

L'AMVH souhaite déclarer à la DSAC le site de Saint Guiraud (la même déco que les parapentes) comme site d'aéromodélisme - c'est une obligation pour eux de déclarer leurs sites de pratique pour qu'ils figurent sur la carte OACI.

Le référent EA Occitanie aéromodélisme me demande mon avis sur les risques de problème / conflit avant déclaration à la DSAC.

Vos avis ? Quelles solutions de cohabitation envisageable ?

Échanges :

L'activité aéromodéliste est déjà présente. Cette déclaration est uniquement liée à l'obligation pour les aéromodélistes de déclarer leurs sites à la DSAC pour apparaître sur les carte OACI.

Tout devrait pouvoir se gérer dans une cohabitation intelligente. Le seul risque identifié serait de voir une augmentation de la fréquentation du site.

A faire :

- ♣ **PASCAL** : faire le retour au référent EA Aéromodélisme.
-

Bout du monde

Mail Pascal du 30/12/2019

Suite à un petit marche et vol ce jour au cirque du bout du monde et à un posé dans le champ à côté du village de Saint Étienne de Gourgas, le fermier qui a ce champ en fermage est venu nous voir pour nous demander de ne plus y poser.

Il tolérait jusqu'à présent l'utilisation de son champ, dans la mesure ou le nombre de posés était très réduit. Mais l'utilisation régulière ces derniers temps par un nombre de pilotes important commence à lui peser, dans la mesure le piétinement répété abîme l'herbe qu'il y fait pousser pour ses chevaux (qui vont d'ailleurs prochainement réintégrer le champ).

D'après lui, les autres champs à proximité sont encore plus sensibles ...

La transmission de cette information s'est faite dans une ambiance sereine. Aussi, afin que de bonnes relations puissent perdurer et en attendant que l'on tente de trouver une solution, nous demandons à l'ensemble des pilotes de ne plus pratiquer sur le site du Cirque du Bout du Monde.

Merci de transmettre largement cette information.

Contact de William Gros par Pascal début janvier :

Problématique citées :

- ♣ chute de sa femme de cheval (peur des parapentes) la veille de notre entrevue sur le site (présence de pilotes de la Séranne)
- ♣ problème de parking lors de la présence de nombreux parapentistes

William Gros est prêt à nous indiquer les terrains dont il dispose.

A faire :

- ♣ **PASCAL** : Contacter William GROS - Agriculteur (Tel : 06 24 69 29 67 - williamgros@orange.fr) pour voir quels terrains il peut proposer.
- ♣ **HELENE** : prise de contact avec une connaissance qui avait des terrains dans la commune.

Lodève

CR CD 08/11/2019

Laurent, Stef, Marco et Ti'Claude ont rendu visite à Bruno CAZES pour lui remettre son diplôme.

Un déco sur la crête entre le col et la boule verte est envisageable, orienté EST / SUD-EST ... mais il y a beaucoup à couper.

A faire :

- ♣ **MARCO** : caler un rendez-vous avec Bruno Cazes pour retourner voir le site (Arnaud, Pascal, Marco, Mathieu)

Biplaceurs

Décision adoptée au CD du 8/11/2019

- ✦ prise en charge l'assurance individuelle accident passager "Pack Essentiel Passager Volant" (51 euros) de l'année n+1 pour chaque biplaceur ayant réalisé au moins 3 biplaces pour le club dans l'année en cours
- ✦ prise en charge du coût d'un stage annuel de remise à niveau pour les pilotes biplaceurs (220 Euros la journée pour 8 pilotes)

Les bénéficiaires en 2020 : Claude M., Christophe, William, Antoine, Arnaud, Serge.

En parallèle de ces actions, une charte sera mise en place entre le club et les biplaceurs souhaitant participer à des activités biplace club

Doivent également être mise à plat les problématiques liées aux équipements de protection individuels utilisés par les passagers (casque et sellette).

A faire :

- ✦ **PASCAL** : Identifier les biplaceurs encore en activité cette année (Edwin ?)
- ✦ **STEF** : Faire le point et gérer le remboursement de l'individuelle accident passager pour les biplaceurs du clubs qui y ont droit (Claude M., Christophe, William, Antoine, Arnaud, Serge-CAF)
- ✦ **PASCAL** : contacter Fred Lecomte pour planifier une date pour un stage remise à niveau / sonder les biplaceurs pour trouver une date commune (Claude M., Christophe, William, Antoine, Arnaud, Serge, ...)
- ✦ **PASCAL** : Rédiger une charte club rappelant aux biplaceurs leurs obligations pour la participation à des activités biplace club
- ✦ **BIPLACEURS** : Étudier les besoins en matériel (sellette, casque) pour être dans les clubs

Conquête indienne

Ouverture des inscriptions le 15/02/2020 à 20H.

Combien d'équipes : il faut lancer un appel pour voir qui est intéressé.

Composition des équipes :

- ✦ Cabres en l'air : Mathieu / Willy / Stef / Pascal
- ✦ Les Cabrioles : Ludo / Ophélie / Marco / Mihai ?
- ✦ Les Conquistadors : Serge, Christophe, Petit Claude, Antonin

A faire :

- ✦ **PASCAL** : Contacter Ophélie pour connaître ses intentions (en équipe avec Antonin ?). Lancer un appel pour la composition des équipes

Projet UNSS

Mail Pascal du 10/12/2019 :

Bruno m'a branché un peu avant l'AG à propos d'un projet qu'il porte dans le cadre de son travail, visant à la formation de 14 étudiants au parapente. Cette formation se déroulera à Millau.

Dans ce cadre, il a proposé que ces jeunes prennent leur licence au club ... avec pour retombée espérée que si quelques-uns de ces stagiaires continuent l'activité, ils disposent d'un premier lien avec le club, ce qui pourrait les inciter à rentrer dans nos rangs.

Dans la pratique, la licence à mettre en place pour des jeunes en formation est un type de licence particulier "Groupe Jeunes". J'ai contacté la FFVL ce matin : théoriquement, seules les écoles et club-écoles peuvent délivrer ce type de licence, mais des dérogations peuvent être accordées ...

Bruno est en contact avec Jacky Bouvard (réfèrent technique commission jeunes), qui lui a dit que c'était faisable ... Emilie de la Fédé, m'a dit qu'il fallait monter un dossier en ce sens.

Retours reçus

L'ensemble des membres du CD sont favorable à ce projet.

Dans un mail du 10/01/2020, Bruno a communiqué à Pascal un powerpoint qui pourrait servir de base au montage du dossier FFVL + information sur la nécessité pour Bruno de disposer d'une facture unique pour l'ensemble des licences.

Lors d'un échange récent entre Bruno et Pascal, il a été convenu que Bruno se charge de sonder la FFVL pour le montage du dossier et la production d'une facture groupée pour les licences.

Pascal s'interroge sur la possibilité de licence Groupe Jeune pour les pilotes les plus âgés du groupe ainsi que sur la nécessité d'une adhésion de ces pilotes au club.

Présentation du projet :

Cf UNSS - PPT-Parapente Pascal.pptx

A faire :

- ◆ **PASCAL** : proposer à Bruno à ses candidats de venir à la soirée Film
- ◆ **PASCAL** : Suivi du dossier

Casquettes

A faire :

- ◆ **PASCAL** doit aller rencontrer la personne qui suit ce dossier chez ORIFLAM pour vérifier la faisabilité par brodage avec un rendu de qualité.
- ◆ **WILLY** doit se renseigner sur un prestataire réalisation de casquette à St Jean de Védas

Panneau retour

La décision est prise de réaliser des panneaux "retour parapente" sur la base d'un pare-soleil avec impression. Ti-Claude annonce un prix de revient 10€.

A faire :

- ◆ **WILLY / ADRIEN** : Voir si autres fournisseurs possibles ou si possibilité de réalisation en interne (prix de revient ?)

Investissement éclairage

Lors de la sortie d'été, il a été évoqué la nécessité d'investir dans du matériel d'éclairage pour le campement.

A faire :

- **WILLY** s'occupe de la question

Travaux JMV

Le chantier du toit doit démarrer le 3/02/2019 au plus tard (le 30/31 janvier au mieux) ... intervention prévue les 8-9 février.

Pour le week-end du 8/9, les dispos actualisées sont : Ti-Claude, Alain, Grand Claude, Arnaud, William Viala (et Willy le samedi), Mihai.

Pascal fait remarquer qu'il serait bien de profiter du monte-charge de l'entreprise pour alimenter le chantier avec les plaques placo pour les murs. A vérifier que les lève-plaques seront assez haut.

A faire :

- ◆ **PASCAL** doit s'occuper d'aller chercher le placo pour les murs
- ◆ **FOURNISSEURS LEVE-PLAQUE** : vérifier la hauteur max possible
- ◆ **PASCAL** doit faire un mail aux donateurs pour expliquer la situation et la raison des délais.

Point financier

Pas traité en l'absence de Stef.

Site Internet

Arnaud a fait la bascule du site du club sur un serveur spécifique

A faire :

- ◆ **PASCAL** : Supprimer le formulaire de contact ou ajouter un captcha
- ◆ **PASCAL** : Supprimer l'hébergement actuel (en conservant le nom de domaine)

CDVLH

27 janvier : CD préparatoire à l'AG a partir de 18 h 30

5 février : AG 2019 à 18 h 30

Qui représente le club ? Hélène

A faire :

- ◆ **HELENE** :: participation à la réunion du 27 janvier
- ◆ **SERGE / PASCAL** : participation à l'AG du 5 février